

St. Peters Bote.



Erscheint wöchentlich in Winnipeg und wird herausgegeben von den Benediktiner-Vätern vom St. Peter's Priorat, Münster, Sask., Canada. Der Reinertrag ist zum Bau eines Klosters und Priester-Seminars in der neuen St. Peter's Kolonie bestimmt.

„Daß in Allem Gott verherrlicht werde.“ (Regel des hl. Benedikt.)

2 Jahrgang.

Winnipeg, Canada, 29. August 1905.

No. 27

**Our future address
will be:
St. Peters Bote.
Muenster, Sask.
Canada.**

Aus Canada.

Carl Grey, der General-Gouverneur von Canada, wird, nachdem er den Inaugurationsfeierlichkeiten in Edmonton und Regina beigewohnt, mit Präsident Mackenzie von der C. N. R. über alle bisher vollendeten Linien der C. N. R. machen.

Am 20. August starb in Fredricton, N. B., der canadische Senator David Watt im Alter von 101 Jahren und 6 Monaten. Er war das älteste aktive Mitglied eines gesetzgebenden Körpers der ganzen Welt. Er war noch im vollen Besitz seiner Geisteskräfte bis vor einigen Monaten und wohnte noch der vorletzten Sitzung des Parlaments bei.

Ribbs Mahlmühle zu Prince Albert, Sask., wurde am 20. August ein Raub der Flammen. Da der Kohlenapparat beschädigt wurde, war an eine Rettung des Gebäudes nicht zu denken, und die Feuerwehr hatte Mühe, die angrenzenden Gebäude zu retten. Verlust \$25,000, Versicherung \$15,000.

Die Ernteaussichten im ganzen Westen sind noch immer gleich gut, und hat die Weizenernte in den meisten Distrikten begonnen.

Die Liberalen von Saskatchewan stellten auf ihrer Konvention zu Regina am 16. und 17. August eine Plattform auf, welche mit der Autonomie-Gesetzgebung übereinstimmt. Sie beschloffen, überall Kandidaten für die Legislatur zu ernennen und ist daher ein rühriger Wahlkampf zu erwarten. Walter Scott, Parlamentsmitglied von Regina wurde einstimmig zum Führer der Liberalen in der Provinz er-

loren. Er wird daher auf seinen Sitz im Parlament verzichten und sich um einen Sitz in der Legislatur bewerben um dann, falls die Liberalen siegen, Premier zu werden. Sollten sie unterliegen, so soll Scott Führer der Opposition werden.

Von Ottawa wurde unter dem 22. August offiziell bekannt gegeben, daß der bisherige Gouverneur der Territorien, Ahtb. Amedee G. Forget zum Gouverneur der neuen Provinz Saskatchewan ernannt worden sei, während Herr G. H. B. Bulheo Gouverneur von Alberta wird. Der Amtseid leistet d. letztere am 1. September zu Edmonton, während der erstere ihn bei der Inaugurationsfeier zu Regina am 4. September ablegen wird.

Montag, der 21. August, war zu Winnipeg und St. Boniface ein städtischer Feiertag, und waren die verschiedenen Geschäftshäuser an demselben geschlossen.

Ein Gewitter mit heftigem Windsturm herrschte am 19. August zu Westaskwin, Alberta, wodurch einiger Schaden an schwererem Getreide angerichtet wurde.

Ein junger Engländer namens Jenkins, der, wie es scheint, an Verfolgungswahnsinn litt, erschoss sich kürzlich in der C. P. R. Station zu Winnipeg. Er hatte ein Billet nach England und eine beträchtliche Geldsumme in der Tasche.

Die Grand Trunk Pacific wird die kürzeste Linie zwischen Winnipeg und Edmonton bilden. Die Distanz zwischen diesen beiden Städten ist über die C. P. R. 1304 Meilen, über die C. N. R. 835 und über die G. T. P. nur etwa 780 Meilen. 275 Meilen der G. T. P. von Portage la Prairie westwärts sind bereits kontraktlich für den Bau vergeben und es wird erwartet, daß der Rest der Linie zwischen Winnipeg und Edmonton auch noch diesen Herbst vergeben werden wird.

Mit den fanatischen Duchoborzen, die neulich wieder auf einer Pilgerfahrt in Adamskostüm nach Porton kamen, hat man kurzen Prozeß gemacht. Sechzehn derselben wurden ver-

urteilt bei schwerer Arbeit sechs Monate im Gefängnis zu Regina zuzubringen, und haben dieselben bereits ihre Strafen angetreten.

Herr J. G. Mathers von Winnipeg wurde zum Obergericht von Manitoba ernannt.

Wegen der am 1. September stattfindenden Inaugurationsfeier zu Edmonton wurde die Hinrichtung des amerikanischen Mörders King, welche auf den 31. August angebraunt war, auf den 30. September verschoben.

Ein Zollamt wurde in Yorkton eröffnet. Dasselbe steht unter Aufsicht der Winnipeg Office.

W. F. Puffer von Lacombe ist der liberale Kandidat für den Wahlkreis Lacombe, Alberta.

Ein Nebengesetz, wodurch die Stadt St. Boniface autorisiert wurde, \$100,000 zu borgen, um eine Stadthalle daselbst zu bauen, wurde mit großer Mehrheit angenommen.

Ein eben vom Norden kommender Pelzhändler, Colin Fraser, verkaufte letzte Woche in Edmonton für \$18,680 Pelze. Die Käufer waren die Herren McDougall, Secord und Ross Bros.

Herr E. Trudel, seit seit einigen Jahren in der Land Titles Office zu Regina tätig, hat eine bessere Stelle im Departement in Ottawa erlangt, und wird in kurzer Zeit Regina verlassen.

Zu Clover Bar, nur einige Meilen von Strathcona, Alta., wurde ein schwarzer Bär im Gewicht von 150 Pfund erlegt. David Morler ist der Glückliche Schütze.

Die C. P. R. hat ein Zirkular erlassen, wodurch sie ihren Stations-Agenten befehlt, darauf zu achten, daß Kindern nicht erlaubt ist, nahe beim Bahnhof zu spielen, außer in Begleitung ihrer Eltern oder Bekannten.

Der große britische Rabeldampfer „Colonial“, welcher auf der Höhe von Canso, Nova Scotia, anlangte, um mit dem Legen des Rabels nach Ir-

land zu beginnen, ist gestrandet und schwebt in größter Gefahr. Der Verlust des Rabels wäre ein enormer.

Mit dem Dreschen des Winterweizens ist in Ontario bereits begonnen worden. Der Kern soll nicht so gut sein, wie vor dem Schneiden erwartet wurde. Die große Hitze vor drei Wochen nach so vielem Regen, scheint den Weizen am Entwickeln verhindert zu haben.

Das Schiedsgericht, welches die anglo-französische Konvention hinsichtlich Neufundland zu entscheiden hatte, beendete seine Sitzungen, nachdem es den französischen Fischern, die gezwungen sind, das Ufer in Folge der Bestimmungen des Vertrages zu verlassen, eine Entschädigung von \$275,000 bewilligte.

In den Stahlwerken am canadischen „Soo“ herrscht rege Tätigkeit. Laut Bericht werden dort täglich 500 Tonnen Stahlschienen fabriziert und 1000 Tonnen Holzbrei bereitet. Die Gesellschaft beschäftigt mehr als 4000 Mann und hat Bestellungen auf Schienen im Voraus, die bis zum 1. Januar reichen.

Auf einer zahlreich besuchten Versammlung haben die Bürger von Red Deer einstimmig beschlossen, den Vorschlag der Firma Hall, McRabb und Co. von Winnipeg anzunehmen und die geplante Mühle mit einer Summe von \$2700 (zahlbar in 10 Jahren) zu unterstützen. Herr J. E. Moore hat einen Bauplatz für die Mühle geschenkt.

Die Aepfelernte in den Counties Bruce und Grey, Ontario, wird diesen Herbst eine verhältnismäßig sehr kleine sein. Das soll jedoch nicht viel zu sagen haben, da der Farmer in letzteren Jahren so geringe Preise für seine Aepfel erhielt, daß es ihm kaum bezahlte, sie zu pflücken. So lange er genügend für seinen eigenen Bedarf und den lokalen Markt hat, wird er wohl zufrieden sein.

Von Fort Saskatchewan, Alberta, wird berichtet, daß einer der großen Piledriver zum Einrammen der Brückenpfeile von Lloydminster angekommen ist, und sofort in Tätigkeit gesetzt werden wird. Man hofft die temporäre